
9月号では、臼杵市がユネスコ創造都市ネットワークへの加盟に向けて、国内推薦を得たことをお

知らせしましたが、11月8日、うれしいことに、ユネスコから加盟を認定する旨が公表されました。

食文化分野でのネットワーク加盟は、日本では山形県鶴岡市に次ぐ２都市目、世界に４９都市ある

ユネスコ食文化創造都市の１都市となりました。

臼杵市は、醸造・発酵産業や質素倹約の郷土料理などの伝統的な食文化や、有機農業や水源涵養の

森づくり、地産地消を今後、さらに推進するとともに、国際的な貢献、連携も図り、産業と都市の持

続的な発展を目指します。
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What’s up, OITA!
世界で活躍する県人会員と留学生ＯＢ、大分県 関係者の皆さま方に、大分の「今」をお伝えします。

臼杵市、ユネスコ創造都市ネットワーク（食文化分野）へ加盟認定！

「ユネスコ創造都市ネットワーク」とは？
「国際的な連携によって地域の創造産業の発展を図り、都市の持続可能な開発を目指すもの」。2004
年に創設され、２年に１回、ユネスコが公募する。７つの分野（文学、映画、音楽、クラフト＆
フォークアート、デザイン、メディアアート、食文化）があり、加盟都市は世界90カ国以上295都市。

「ユネスコ食文化創造都市 臼杵」ロゴマークが決定！
今後、国内外に広く臼杵市の 食文化

の魅力や取組を発信していくにあたりシ
ンボルとなるロゴマークを一般公募した
ところ、市内外より１１０作品の応募が
あり、厳選なる選考の結果、左記の作品
に決定しました！
これから、ポスターやチラシをはじめ

とする様々な媒体で使用していきます。

No. 都市名 分野 加盟年

1 神戸市 デザイン 2008

2 名古屋市 デザイン 2008

3 金沢市 クラフト＆フォークアート 2009

4 札幌市 メディアアート 2013

5 鶴岡市 食文化 2014

6 浜松市 音楽 2014

7 丹波篠山市 クラフト＆フォークアート 2015

8 山形市 映画 2017

9 旭川市 デザイン 2019

10 臼杵市 食文化 2021

No. 都市名 国

1 ボヒコン ベナン

2 ブライダ サウジアラビア

3 淮安（わいあん） 中国

4 ケルマーンシャー イラン,イスラム共和国

5 クチン マレーシア

6 ランカラン アゼルバイジャン

7 ローンセストン オーストラリア

8 ペッチャブリー タイ

9 ルーアン フランス

10 サンクトペテルブルク ロシア連邦

11 サンタマリアダフェイラ ポルトガル

12 テッサロニキ ギリシャ

13 臼杵 日本

－国内加盟都市一覧－ － 2021年新規加盟都市一覧（食文化分野）－



News from Beppu-city 別府市

ホームページ

市民・学生・卒業生・別府を大好きな人たちが1 年に1 度、
別府に集い・別府を想い、「ただいま！」「おかえり！」をみん
なで言い合うことができたら... そのような願いの下、2019 年か
ら「市民・学生大同窓会」を開催しています。
今年も昨年に続き、別府を選び起業・創業する人にスポット

を当て、地域課題の解決や社会価値を創造するようなビジネス
モデルが生まれた背景やストーリーを知ってもらい、応援して
もらうためのビジネスプランコンテスト「ONE BEPPU DREAM
AWARD 2021」を開催しました。回を重ねる毎に熱気を帯びて
いる同イベントをご紹介します。

市民・学生大同窓会

「ONE BEPPU DREAM AWARD2021」を開催しました！

54件のエントリー、10人のファイナリスト、62社のサポーター企業、
視聴者が選ぶオーディエンス賞は…

この企画に対して、今年は大学生や経営者など10代～70代まで計54件の
エントリーがありました。
そして幾度ものブラッシュアップセミナーを乗り越え、最終選考に残っ
た10人のファイナリストが、11月12日城島高原ホテルに集結。「別府の
中で展開したいビジネスやプロジェクト」を持ち寄り、オンライン視聴
を含んだ62社におよぶ企業の前で、熱いプレゼンテーションを繰り広げ
ました。その結果、ファイナリストの夢に対して人的支援やビジネスモ
デルのブラッシュアップなどのサポートをしていく企業とのマッチング
は、昨年を上回る199件が成立し、多くの皆様にご参加・ご支援をいた
だきました。
また、視聴者による252件の投票の結果、オーディエンス賞は「別府市
フリースクールの充実」を発表した髙部春奈さんが受賞しました。

髙部春奈さん▼１人５分のプレゼンテーションの中で熱く語るファイナリストたち

夢やビジョンを叶えるまち

市民学生大同窓会事業の１つとして定着したONE BEPPU DREAM AWARD。
今回で３回目となったこのイベントはエントリー数・マッチング成立件数
ともに昨年を上回り大盛況のうちに幕を閉じました。
これからも別府市が起業創業しやすく、夢やビジョンを叶えやすいまちとし
てありつづけるために、自由な想像力を生かした地域資源の活用や地域事業
者と連携した地域活性化を図っていきます。海外にお住いの方も応募できま
すので、来年の皆さんのご応募お待ちしています！

当日の様子はYoutube
でご覧になれます。

問合先 別府市文化国際課 ☎０９７７－２１－１１３１



元ガイド松井さん、サルの「母性愛」根拠

※国際政策課にて新聞等を元に作成

湯布院町川上

きつき茶

真玉海岸

豊後高田そば

2011年のトルコ東部ワン大地震の被災地支援
に駆け付けたNPO法人職員 宮崎淳さん=当時
（41）、大分市出身=が活動中に死亡してから
10年となりました。10年たった今、トルコでは
「英雄」と呼ばれ、各地に「ミヤザキ公園」が
設けられ追悼されています。

10月下旬、ワンのミヤザキ森林公園が全面完
成しました。宮崎さんの銅像の前にいた地元の
方は、「地震で皆が逃げ出したのに、遠い日本
からを差し伸べに来てくれた。」と話していま
した。
英国の大学院で紛争解決学を学び、災害支援

や介護体験を経て「共助」の大切さを訴えてき
た宮崎さん。今や日本の支援の象徴になり、多
くのトルコの人々の心に伝わっているようです。

トルコ 語り継ぐ「共助」11/11(木)

NPOの宮崎さん（大分市出身）
犠牲10年

大分市で官民交流会議

人工衛星の打ち上げ拠点「宇宙港」や、海上

交通のホーバークラフト復活で注目される大分

空港（国東市）をテーマに議論する官民交流会

議がNPO法人大分ウォーターフロント研究会

（会長・武島正幸大分銀行専務）の主催で22日

開催されました。県内企業、団体関係者ら約90

人が参加し、一帯の観光、産業振興に向けた活

用策を探りました。

県交通政策課の遠藤健人課長が大分空港を巡

る近年の動きを紹介。米企業の航空機による小

型衛星打ち上げ拠点として早ければ来年にも運

用が始まる他、空港と大分市を結ぶホーバーが

2023年度にも就航するとの見通しを伝えました。

パネルディスカッションでは、ホーバーの乗

降場所を複数設けることの提案や、ルートとな

る海上で衛星を利用した測位システム（GPS）

の情報が取得できるか実験したと報告。新しい

船体はGPSと連動し、通過ポイントの観光動画

を流すなどの情報発信を検討中と明らかにする

など、様々な意見を交わしました。

また大分市の木原正智副市長は「宇宙関連の

工場や企業を誘致し、産業都市の厚みを増した

い」と述べました。

コーディネーターを務めた加藤一誠慶応大教

授（交通経済学）は、人を乗せて空を移動する

「空飛ぶ車」の実用化に向けた大手自動車メー

カーの動きなどを取り上げ、最後は「技術革新

で10年後には各空港の景色が一変すると言われ

ている。大分空港の活用は環境の変化を想定し

た長期ビジョンも求められる」と締めくくりま

した。

宇宙港やホーバー復活、
大分空港の活用策探る

11/22(月)

※今月のふるさとギャラリーは、紙面の都合でお休みします。

約190年の歴史がある英国王立協会の会報に、

高崎山自然動物園（大分市）の調査データに基

づく研究論文が掲載されました。論文は「なぜ

霊長類のいくつかの種は死児を運ぶのか、種間

比較研究」。母ザルと死んだ子ザルの関係から、

霊長類の「母性愛」の根拠として示されていま

す。データを収集したのは約30年にわたってガ

イドを務めた松井猛さん（76）=同市中津留。

高崎山に勤務した1973年から約30年間、母ザル

がなくなった子ザルとどう接するかなどを京都

大霊長類研究所の杉山幸丸教授（愛知県）と協

力しながら観察した結果、157のサンプルから生

後、数時間で亡くなった子ザルは抱き続ける一

方、死産の場合は抱かないことが分かりました。

今回の掲載は松井さんと杉山さんが以前書い

た論文を見てデータ提供を依頼した英国の学者

が論文に盛り込んだことで実現されたものです。

英国論文に
高崎山のデータ提供

11/7(日)
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From our Reporters

Hello, everyone!

僕の出身のユタ州は、大分県ととても似て
いるところもありますし、全然違うところも
あります。

住んでいたソルトレイクシティ都市圏とい
うと、似ている方だと思います。
大分県のように忙しい都市もありながら、静
かで緑豊かな郊外や田舎もたくさんありまし
た。

ファーミントン市という「市」とは思えな
いほど小さな郊外から引っ越しましたので、
都市生活は初めてですけど、大分の皆さんの
優しさのおかげで、大分（だいぶ）なれてき
た・・・と思いたいです。

大分県に来たら、県内の自転車旅行とか、
高崎山のハイキングとか、レトロゲームスト
アを探す冒険とか、もう山ほどやりたいこと
を見つけて、これから、もっと大分県を回っ
て、大分の魅力をたくさん見て、英語圏の皆
さんに伝えたいと思っております！

面白い場所、大分だけでできる楽しいこと
などをご存じでしたら、ぜひ聞かせてくださ
い。
よろしくお願いします！

国際交流員だより

はじめまして、アメリカのユタ州から参り
ましたオースティン・ヴォーンと申します。
本来であれば、２０２０年の９月に来県する
予定でしたが、コロナ禍の影響で、なかなか
来られなくて、一年以上お待たせしてしまい、
本当にすみませんでした！
でも、やっと大分県に来られたことは非常

にうれしく、心から感謝しております。
これから、皆さんのご期待に応えられるよう
に頑張りたいと思います！

－着任挨拶－

Austin Vaughnさん
オースティン ヴォーン

アメリカ合衆国国際交流員

ソルトレイクシティの街並み
南ユタ州にある
世界中で有名なDelicate Arch

ユタ州議会議事堂。桜の木は
戦後に「日米友好の桜」とし
て日本から贈られたもの

故郷のファーミントン市にある
Lagoonという遊園地



a10140@pref.oita.lg.jp

From our Reporter
国際交流員だより

最新の観光情報は

こちらのHPを

ご覧ください！

(公社)ツーリズムおおいた

県庁では毎年下半期に県職員を対象とした語学研修が行われます。

この研修は国際交流員によるもので、今年からは私も担当するよう
になりました。しかし、母語を教えた経験がない私は人一倍努力をす
る必要があり、いつも準備に時間がかかりました。

でも「参加者が沢山学んでいってほしい」という気持ちで一生懸命
教えたら、いつの間にか彼らはハングル（韓国語の文字）の読み書き
はもちろん簡単な会話もできるようになっていました。

約３か月という短い期間であったものの、立派になった私の「初教
え子」を見ると胸がいっぱいなります。私もまた自分の足りないとこ
ろや、人に何かを教えるときの喜びをわかることができ、とても有益
な時間でした。

盧知榮
N o h  J i y o u n g

韓国国際交流員

mailto:a10140@pref.oita.lg.jp

